

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde Mahon. —Martes 4 t. Barcelona. —Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia. —Jueves 4 t. Valencia. —Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. —Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes en las tres islas.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'30 mixto, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.  
Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, 11 m. mixto, y 5'45 t.  
Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.  
Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, 11'45 m., mixto y 5'40 t.—  
Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—San Ambrosio nació en una ciudad de las Galias, y fué consagrado obispo de Milan, en cuya diócesis hizo mucho fruto disputando y escribiendo contra el arrianismo. Bastaría para hacerle famoso el haber convertido al cristianismo á S. Agustin. Falleció el día 4 de Abril del año 397.

**CULTOS.**—*Mañana martes.*—En San Jaime continúan las cuarenta horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, continuacion de la novena y la reserva.

En la Catedral, San Nicolas, San Cayetano y Concepcion al anochecer se cantarán completas en preparacion á la festividad de la Inmaculada Concepcion.

**CORTE DE MARIA.**—En San Jaime á la Virgen del Puig.

## GACETILLA LOCAL.

El viérnes á las doce de la mañana se constituyó el Ayuntamiento en sesion ordinaria segunda convocatoria, para resolver los asuntos pendientes en secretaría con asistencia de doce concejales presididos por el Sr. Perelló. Leida y aprobada el acta de la sesion anterior, tomaronse los siguientes acuerdos:

A propuesta del Sr. Camps se acordó que el custós del cementerio se haga cargo de la capilla del Gremio de carniceros.—Se acordó que el Alcalde tenga presente el dictámen del sindico referente al deshaucio de las oficinas del Archivo general del Reino y del Cadastro, al emitir el informe al Gobernador.—Fueron nombrados los Señores Oliver, Gelabert y Munar en comision para que den dictámen acerca de los inconvenientes que tenga para la salud pública la comunicacion continúa de los canalones con las alcantarillas.—Propuso despues el Sr. Estade que se destine el 45 por 100 de las multas que impongan los municipales y serenos, á los gastos del vestuario de dichos empleados; y así se acordó.—El mismo Sr. propuso que teniendo derechos los Alcaldes de Palma al titulo de varones ilustres deben figurar sus retratos en el salon de sesiones; y se acordó que así fuera con tal que el Ayuntamiento no tenga que pagar cantidad alguna para ello.—Se presentó una esposa á dar su consentimiento, para que su marido, jóven de 19 años pudiera sentar plaza en el ejército.—Varias denuncias sobre dependencias ruinosas

de la carnicería Vieja hechas por el arquitecto.—Dictámen del sindico sobre exencion de un mozo para el servicio de marinería; que tambien se acordó.—Varias altas y bajas en el padron municipal.—Se acordó atender, en lo posible, al contratista de la menestra para los presos de la cárcel; el cual manifiesta en solicitud, que si antes de finir el mes no se le entrega alguna cantidad se verá precisado á protestar. Con respecto al segundo extremo no ha lugar.—Se exonerá á D. Jaime Ramis y Jordá el impuesto del jornal personal.—Se denegó el pago de la subvencion por dos dias de los tres que tocó la banda municipal frente á las casas consistoriales por 10 votos contra 2.—Por último fué acordado pagar las cuentas del carpintero Sr. Reus del fondo de imprevistos, y se levantó la sesion.

No podemos ménos de sentir especial placer al recomendar libros de tan sanas ideas, y de tan provechosa aplicacion como el que acaba de publicar D. Manuel Polo y Peyrolon catedrático de Filosofia en el Instituto provincial de Valencia. Se titula, Elementos de Etica ó Filosofia moral. Esta obrita, unida á otros dos tomos anteriormente publicados, comprende todo el curso de Filosofia en la segunda enseñanza. El que posea amor á la juventud, y desee verla educar en las claras fuentes de la verdad ortodoxa, felicitará con nosotros al ilustre escritor que con tanta lucidez sabe exponerla en sus obras con una claridad, un orden y una concision verdaderamente recomendables. A los Profesores de filosofia llamamos la atencion sobre una obra que, adoptada por texto, puede serles un poderoso auxiliar en sus nobles tareas.

Además del hundimiento de la calle de Capuchinas de que dimos noticia á nuestros lectores, hubo otros dos el mismo día en la calle de Pelaires y en la calle de Santa Cruz; pero afortunadamente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal, ni percances de consideracion.

Dice nuestro colega *El Isleño* que las obras de la vía férrea de Alaró están tan adelantadas que se espera ver establecido el servicio en el próximo mes de Enero; y añade que el coche para viajeros, construido en Barcelona estará aquí dentro de breves días.

Procedente de Tarragona entró el sábado en este puerto el vapor *Balear*, al mando de D. José Riquer, con vino y efectos.

En la madrugada del día 1.º del corriente cayeron en Manacor fuertes chubascos. Un terrible aguacero acompañado de relámpagos y truenos inundó en ménos de una hora una zona importante en el Oeste de nuestro término, causando la corriente de las aguas daños incalculables; hay propiedades que, teniendo abiertas las zanjas para plantar viña, ni señal ha quedado de ellas. El ferrocarril ha sufrido desperfectos en puntos que parecía imposible, y se ven todavía campos inundados de bastante extension: no hay empero que lamentar ninguna desgracia personal.

Segun dice un colega local de Barcelona, cinco son las fábricas que han parado sus trabajos, contándose entre ellas la de los hermanos «Batlló» y la «España Industrial» dejando como es de suponer un considerable número de trabajadores sin el sustento que ganaban con el sudor de su frente.

A propósito del mismo asunto, dice «La Antigua Union»:

«Corren rumores de que por Navidad va á cerrarse la grandiosa fábrica que los Sres. Batlló y hermanos poseen en el término de las Corts de Sarrriá.

Si esto llega á realizarse, que bien puede suceder dada la crisis por que atraviesa nuestra industria; ¿qué será de los mil quinientos ó dos mil obreros que dicha fábrica sustenta? ¿qué de las familias que estos mismos obreros representan?

La consecuencia no podrá ser mas desastrosa para aquellos infelices.

Pero no se desesperen, que la desgracia no alcanzará á ellos solamente. Tenemos por desgracia quien predica y defiende el libre-cambio, y por consiguiente si este triunfa no uno solo, sino todos los establecimientos industriales deberrán cerrarse para siempre.»

En Ondara (Valencia) se ha verificado una ruidosa partida de pelota ante más de 3,000 espectadores.

Las apuestas llegaron á 30,000 reales, siendo los jugadores Jaime Mora y Marco de Jalon, y sus contrarios Daniel Guerri, Fabian Peiro y Baltasar Vives, que ganaron la partida por haber hecho 35 tantos, cuyo número alcanzó Daniel Guerri.

Dice un periódico que á las tres horas de haber llegado á Paris el pintor sevillano Villegas, vendió un cuadro que representaba un vendedor de naranjas, en 3,200 duros.

Acabamos de recibir el *Calendario Piadoso* de 1881 revisado en la parte litúrgica por el doctor D. Manuel Martinez y Sanz, y redactado por varios distinguidos escritores católicos.

Diez y ocho años lleva de existencia este precioso calendario que es á la vez un libro de consulta, y ha merecido siempre los elogios del Episcopado español y de toda la prensa católica.

Consta el Calendario de un tomo de 288 páginas en 8.º, de excelente impresión, con una bonita cubierta tirada á tres tintas.

Se halla de venta, á cuatro reales cada ejemplar, en las principales librerías de Madrid y provincias, y en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull,

editor, calle de la Flor Baja, núm. 22, Madrid, á donde se dirigirán los pedidos de fuera.

Los que pidan y paguen una docena recibirán 13 ejemplares; y en los pedidos de mayor importancia se harán rebajas proporcionadas. Los que que quieran recibirlos certificados, remitirán 4 reales más.

A las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Valencia, el vapor *Jaime II*, conduciendo 26 pasajeros y la correspondencia pública.

El viénes y sábado nos dedica *El Demócrata* largos artículos sobre la exencion de los ordenados *in sacris* de la prestacion personal. Mañana le contestaremos.

## CORREO DE HOY.

MADRID 2 DE DICIEMBRE.

El Consejo de ministros verificado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey, ha terminado despues de las doce del dia.

Los consejeros responsables enteraron al monarca de los asuntos que tienen on cartera y de aquellos cuya resolucion compete al gobierno, así como del estado de nuestras relaciones con las naciones extranjeras y de los asuntos políticos de actualidad.

Se ha fijado el 30 de este mes para la apertura de las Córtes.

El 31 tendrá lugar la elección de las mesas, siendo reelegidas probablemente las de la última legislatura, escepcion hecha de la vicepresidencia del Senado, que desempeñaba el señor marqués de Bedmar.

El marqués de Barzanallana será nombrado por real decreto presidente de la alta Cámara.

Elegidas las mesas, las Córtes suspenderán sus tareas hasta el 7 de enero.

En esta fecha estarán ultimados los presupuestos generales del Estado, pero quizá no empiecen á discutirse hasta despues de la Pascua de Pentecostés.

Tales son las noticias que dá *La Correspondencia* del Consejo de ministros verificado esta mañana.

— *El Imparcial* añade á estas noticias las siguientes:

«Probablemente quien sustituirá en el Senado al marqués de Bedmar, será el marqués de Casa-Galindo.

Respecto á la reclamacion del gobierno francés con motivo de la agresion sufrida por unos religiosos al llegar á Barcelona, parece que el hecho no resulta perfectamente comprobado.

El señor ministro de Hacienda manifestó que para primeros de año estarán terminados los presupuestos generales del Estado, en los que se hacen notables economias y se introducen reformas encaminadas á aumentar los rendimientos.

El ministro de la Guerra expuso tambien algunos proyectos relacionados con el ejército, con objeto de que su organizacion sea cada vez más susceptible de un pronto llamamiento de las reservas, si por cualquier circunstancia fuera esto necesario.»

— *Idem* 3.

*El Correo* publica anoche las noticias siguientes:

«Un vago rumor principia á correr sobre posibilidad de

una pequeña modificación ministerial, antes de que las Cortes se abran. El rumor nace de disparidad de ideas entre los ministros por lo del reestanco de la sal, á que parece inclinado el Sr. Cos-Gayon, por el modo de presentar y saldar el déficit del nuevo presupuesto, y á causa de otras cuestiones de índole semejante.

La larga conferencia que ayer por la tarde celebraron los Sres. Cánovas y Cos-Gayon y otras entrevistas recientes entre el presidente del Consejo y el señor marqués de Orovio, han dado pábulo á estos rumores, que sin responder de su fundamento los damos, porque se mantienen bastante en determinados círculos.»

— Leemos en *La Correspondencia*:

«Anoche era objeto de comentarios en círculos constitucionales el afán con que algunos periódicos tratan de quitar importancia política al último discurso del Sr. Balaguer. Los constitucionales á que nos referimos, se la dan, y grande, pues afirman que el espíritu y tendencias que sostiene el Sr. Balaguer en su último discurso, son reflejo fiel de las aspiraciones de sus correligionarios en provincias, aspiraciones á las cuales hay que atender preferentemente, porque constituyen la expresión sincera de lo que piensa la mayoría.

Los constitucionales á que nos referimos se alegrarían mucho de que aquellos políticos que dicen que los discursos del Sr. Balaguer no se hallan de completa conformidad con lo que piensa el partido, examinasen, antes de aventurar estas apreciaciones, la opinión en las provincias.»

— A consecuencia de las reclamaciones presentadas por el gobierno francés sobre el recibimiento que hicieron en Barcelona á varios frailes expulsados de la república vecina, se pasó una nota á las autoridades de la capital, pidiéndoles nota detallada de lo ocurrido. El gobernador telegrafió ayer diciendo que el suceso no revistió importancia alguna, que no se formó causa y que todo se redujo á que un grupo bastante numeroso, compuesto en su mayoría de muchachos, persiguió á los religiosos, silbándolos y profiriendo donuestos contra ellos; los frailes penetraron en la catedral, sin que nadie llegara ni intentara llegar á vías de hecho; la presencia de un teniente alcalde y algunos agentes de orden público bastó para que el grupo se disolviera, siendo detenidos tres ó cuatro de los más alborotadores; los agredidos volvieron á salir á poco de la catedral y recorrieron á pié gran parte de la población, sin que fueran de nuevo insultados; despues verificaron el embarque, sin que hubiera demostración alguna contra ellos.

Tales son los informes de las autoridades de Barcelona. El Sr. Romero Robledo pasó copia de este despacho al ministro de Estado, quien á su vez lo comunicó al señor almirante Jaurés y á nuestro embajador en Francia.

— Sobre el asunto del inglés publica *El Correo* las siguientes noticias:

«Al tomar declaraciones el juez de Buenavista al señor Jordy, se encontró á este ya detenido, por otro asunto en el Saladero. La declaración que se supone prestada por el ministro de Hacienda no ha tenido lugar, si bien ha dado pormenores al juez instructor, cuando este estuvo á verle el lunes ó martes, que concuerdan con la declaración que esta tarde ha prestado también el señor conde de Casa-Sedano.

De otras declaraciones que hoy se ha dicho habían prestado también esta tarde dos personas colocadas en alta posición, parece que se pidió, en efecto, en un establecimiento de coches, un carruaje con cuatro caballos, y de gran lujo, y que al fin el coche que bajó á la estación era uno que solía destinarse al servicio del embajador de

los Estados-Unidos. En una carta de París se dan pormenores sobre Mr. Forbes, diciéndose que este Mr. Forbes es persona de gran posición financiera en Londres, si bien tenía un despacho provisional en París, donde residía accidentalmente.»

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 4.—La discusión del Mensaje comenzará en enero.

Insistese en que el déficit excederá de cien millones de pesetas.

Los fusionistas creen que el general Valmaseda ingresará en el partido conservador-liberal.

Londres 3.—Los despachos de Nueva-York anuncian que pasa de quince millones de pesos la importación de metálico en los Estados Unidos sobre la exportación.

Paris 3.—Ha llegado el embajador de Alemania príncipe de Hohenlohe.

El tribunal de apelación de París ha absuelto al obispo de Valence procesado por una carta al subsecretario del ministerio de Cultos. En el fallo se declara que la carta es ofensiva para dicho subsecretario, pero que no constituye una injuria al funcionario ni al gobierno.

Roma 3.—La entrevista del Papa con el hermano del príncipe de Bulgaria fué muy cordial.

Su Santidad le recomendó eficazmente á los católicos búlgaros.

Londres 3.—La prensa liberal considera muy importante el triunfo del candidato liberal en las segundas elecciones celebradas en el condado de Carnávon, considerándolo como una nueva prueba de que la opinión pública de Inglaterra no es favorable á los conservadores.

Ragusa 3.—El general en jefe de las fuerzas turcas, Dervisch-Bajá, ha dirigido una circular á los cónsules extranjeros en Scutari, anunciándoles que la cuestión de Dulcigno está completamente terminada.

Declara que, gracias á las enérgicas medidas por él adoptadas, el orden ha quedado completamente restablecido en el territorio de su mando.

La Liga albanesa ha sido disuelta por el general turco.

Bajo severísimas penas se prohíbe á los individuos que pertenecían á ella, reunirse, así como tomar parte en cualquier acto de hostilidad contra las decisiones del sultán.

Viena 3.—Continúan las negociaciones entre las potencias para tomar un acuerdo sobre la cuestión helénica.

El gobierno ruso aboga por Grecia, y pide á las potencias que ejerzan presión sobre Turquía para que ésta cumpla en todas sus partes las estipulaciones de la conferencia de Berlín.

Al efecto, cree conveniente que no se retiren las escuadras de las aguas del imperio otomano.

Se cree que algunas potencias se muestran conformes con los deseos de Rusia, si bien desearían que no se prolongase mucho tiempo la demostración naval.

Paris 3.—Algunos periódicos monárquicos de los departamentos han sido llevados á los tribunales por la publicación de noticias falsas.

Los grupos de las izquierdas gestionan activamente para que pase en el Senado el proyecto de ley reformando la magistratura aprobado por la Cámara de diputados.

A pesar de haber sido desechada por la comisión de enseñanza la proposición del Sr. Baulle pidiendo la abolición del Concordato y la aplicación á la instrucción pública de los edificios de la Iglesia, se ha acordado esperar una decisión de la Cámara respecto á la incautación por el Estado de las propiedades de ciertas corporaciones religiosas.

Madrid 4.—El gobierno está decidido á reestancar la sal, prometiéndose sacar 90 millones de reales al año en este impuesto.

Indicase para la vice-presidencia del Senado al conde de Bernar.

Se está verificando en la iglesia de Atocha la funcion religiosa que dedica á Santa Bárbara el cuerpo de artillería.

Preside el acto S. M. el rey, vestido de capitán general, con banda de San Fernando, acompañado de su augusta esposa, de las infantas, del duque de Sexto, de los marqueses de Santa Cruz y de los generales Concha, Martínez Campos, Jovellar, Echagüe, Ceballos, Puñonrostro, O'Ryan y otros.

En breve se reunirán las minorías parlamentarias para acordar la conducta que han de seguir.

Dicen los ministeriales que el gobierno está resuelto á disolver todos los comités democráticos, si el Sr. Martos censura en las Córtes la disolucion de algunos de ellos.

Paris 4.—El *Daily News* dice que M. de Bismarck cree que no debe tomarse medida alguna durante el invierno relativamente á la cuestion griega, pero que si en abril ó mayo se negase Turquía á conformarse á los deseos de Europa, Alemania favorecería entónces la adopcion de medidas coercitivas.

### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

#### EMBARCACIONES FONDEADAS.

*Dia 4.*

De Marsella en 3 dias jabeque Belisario, de 86 ton., pat. Mateo Valent, con 8 mar. y efectos.

#### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

*Dia 4.*

Para Cette polacra goleta Juanita, de 88 ton., pat. Juan Moll, con 7 mar. y vino.

Para Barcelona balandra S. Cristóbal, de 49 ton., pat. Juan Gelabert, con 5 mar. y algarrobas.

Para Cette goleta S. Gabriel, de 80 ton., pat. Guillermo Alemañ, con 7 mar., vino y efectos.

Para Ibiza vapor Union de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 marineros, 15 pas., balija y efectos.

Para Cette polacra goleta Margarita, de 125 ton., cap. D. Pedro Juan Gelabert, con 10 mar. y vino.

Para Barcelona balandra Rebelde, de 48 ton., pat. Miguel Roca, con 6 mar. y algarrobas.

#### FÁBRICA DE SAL DE IBIZA.

Por disposicion del Sr. Presidente y á tenor de lo prescrito en el artículo 15 de los Estatutos de esta empresa, se convoca á los señores Accionistas á Junta General extraordinaria para el dia 22 de este mes á las 12 de la mañana, en la oficina Administracion calle del Estudio General número 15 entresuelo.

Palma 1.º diciembre de 1880.—José Vaquer, Secretario.

#### TÉ PURGANTE DE CHAMBARD.

Compuesto únicamente de plantas y flores aromáticas, el *Té Chambard* es, sin contradiccion el más suave, el más agradable y fácil de tomar de todos los purgantes. No ocasiona el más leve desarreglo ni exige ningun reposo, pudiendo cada cual, ocuparse de sus negocios como de costumbre.

De aqui la grande aceptacion que ha merecido del público, y la preferencia que le conceden las personas de toda edad y sexo.

Unico Depósito en Palma en la Perfumería de D. Francisco Canals, Brossa 10.—Precio: una docena botes, 60 rs.—Un bote, 6 rs.

Variado surtido en perfumería fina, extranjera y del país.

### GRAN LIQUIDACION DE PORCELANA PERFUMERÍA AL TOCADOR

DE FRANCISCO CANALS.

*Brossa 10.*

El dueño de este acreditado establecimiento no sabiendo como recompensar las muchísimas pruebas de simpatía que le han demostrado sus numerosos parroquianos, ha resuelto liquidar la existencia de porcelana, y en obsequio á ellos se ha propuesto hacer un 25 por 100 de rebaja sobre sus precios corrientes.

*Nota.* La Liquidacion no durará más que un mes, ó sea hasta fin de año.

*Otra.* Al que compre por valor de 4 rs. se le regalará un billete de la rifa que se acostumbra hacer cada año en dicho establecimiento, la cual consta de doce suertes que serán entregadas al presentarse los agraciados.

APROVECHAD LA OCASION PALMESANOS.

*10 Brossa 10.*

ALQUILER.—Está para alquilar un edificio capaz, consistente en planta baja con despacho, almacén, estanque máquina de vapor y maquinaria; y un piso con departamentos y azotea, que puede servir para fábrica, taller ó depósito. Está situado en el huerto llamado del Socós. Darán razon en la calle del Socorro n.º 46 piso 1.º

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 10'45 m.

*(Recibido el 5 á las 2'59 t.)*

La Gaceta publica varios decretos disponiendo la reunion de las Córtes el 30 de Diciembre, recordando á las Audiencias las disposiciones relativas á juegos prohibidos, y convocando á los Diputados y Senadores ausentes.

Se celebrará el 29 una reunion de fusionistas.

Madrid 5 á las 11'30 m.

*(Recibido el 5 á las 3'7 t.)*

Un telegrama oficial de la Habana anuncia haberse presentado á indulto cuatro Jefes, tres oficiales, 31 individuos que son los últimos restos de la insurreccion, añadiendo no queda ya en toda la isla ningun insurrecto armado.

Madrid 5 á las 11'30 m.

*(Recibido el 5 á las 3'14 t.)*

Ha fallecido repentinamente el Contraalmirante La Rigada, suspendiéndose las reuniones fusionistas.

Insístese en sostener la candidatura de Romero Robledo para la presidencia del Congreso.

A fines de enero se Convocarán las elecciones de Diputados y Senadores para los distritos vacantes.

#### ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid sin cambio ni operaciones.—Barcelona 3 por 100 interior contado 21'80.—Palma 3 por 100 interior contado 21'85.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 6.—1.º DE ABONO.—6.º DECENA.—La drama en 3 actos, GARCÍA DEL CASLAÑAR y la comedia en dos actos *Bruno el tejedor*.

Entrada á localidades 2 rs. Id. al Paraiso 1'40. A las 7 y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.